

EL TIEMPO

DIARIO POLITICO

Organo del partido conservador de los distritos de Tortosa y Roquetas

FRANQUEO CONCERTADO

Año VII—Núm. 1.174

Redacción
PASAJE FRANQUET

TORTOSA: Martes 28 de Octubre de 1913

Administración
IMPRESA ACCION SOCIAL

Tercera época

Solución de la crisis

A las siete y media de la tarde de ayer prestaron juramento los nuevos ministros, quedando constituido el Gabinete en la siguiente forma:

Presidencia, Dato.
Estado, marqués de Lema.
Gracia y Justicia, marqués de Vardillo.
Hacienda, Bugall 1.
Gobernación, Sánchez Guerra.
Guerra, conde del Serrallo.
Marina, contralmirante Miranda.
Fomento, Ugarte.
Instrucción, Bergamín.

Espectación

Desde primeras horas de la mañana estaban muy concurridos los alrededores de Palacio.

Fuerzas de policía disolvían los grupos que se formaban frente al regío Alcázar. Debido a esto, la plaza de Oriente, salvó el momento en que ocurrió un incidente con el abogado defensor del ex-capitán Sánchez, presentaba el aspecto de costumbre.

En el zaguán de la puerta del Príncipe se habían adoptado iguales medidas que ayer, no permitiéndose la permanencia en ella más que a los periodistas.

El Sr. Maura

El Sr. Maura se encuentra en Guisando en una finca que posee en la provincia de Avila.

La noticia la ha traído el conde de la Mortera, quien llegó a Madrid esta tarde a las tres.

Pero ¿no se encuentra en Baleares? le preguntó un maurista.

Ya lo verá usted por aquí dentro de dos o tres días, y dentro de pocos emprenderá un viaje de propaganda por provincias.

Después de decir el conde de la Mortera que había venido para ver a su madre, manifestó que el Sr. Maura no regresaría a Madrid hasta después de resolverse la crisis y de que hubiesen jurado los nuevos ministros.

El Sr. Rovira, secretario político del Sr. Maura, marchó esta tarde a Guisando para conferenciar con el jefe de los conservadores.

No falta quien suponga que han sido acordadas, en una reunión de incondicionales del Sr. Maura, determinadas actitudes, pero la noticia no ha tenido confirmación, pues sin la presencia del Sr. Maura nada se resolverá en definitiva.

Los altos cargos

Suenan muchos nombres para los altos cargos, pero nos abstenemos de publicarlos, porque nada se sabrá de cierto hasta mañana por la tarde, y además porque generalmente son los aspirantes los que indican sus nombres.

Solamente a título de información diremos que se indica para gobernador de Barcelona al Sr. Crespo de Lara; para alcalde de Madrid al marqués de Mochales y para gobernador al marqués de Portago.

Los conjuncionistas

Estiman los conjuncionistas que la situación política para la monarquía, después de cuanto queda consignado, se ha complicado más todavía.

«La Epoca»

Publica hoy dos sueltos *La Epoca* en los que dice que algunos periódicos anuncian que anoche fué enviado a la redacción del colega una carta o nota del Sr. Maura para ser publicada.

Aún más—añade—*El Imparcial* afirma de un modo terminante que la nota fué comunicada por el Sr. Maura al marqués de Valdeiglesias, y que estuvo compuesta y ajustada, desistiendo luego de publicarla.

Todo esto es una invención; ni el marqués de Valdeiglesias vió al señor Maura, ni aquí se recibió la nota, no pudiendo por lo tanto estar compuesto y ajustado un documento que no existe.

A las distintas personas que esta tarde nos preguntaron por esa supuesta nota les hemos contestado lo que queda consignado.

Las elecciones

Las elecciones municipales no serán aplazadas, contra lo que se había dicho.

El precedente que se invoca por algunos de haber sido aplazadas las de 1909 no tiene aplicación ahora, porque entonces no estaba hecha la convocatoria.

Una carta a Maura

D. Antonio Morales, detenido ayer frente a Palacio, ha dirigido al señor Maura la siguiente carta:

«Sr. D. Antonio Maura.—Muy señor mío y de mi mayor consideración, me encontré ayer tarde entre un grupo apostado frente a Palacio, en el momento en que usted salía de conferenciar con Su Majestad.

De dicho grupo surgieron manifestaciones diversas hacia su persona, y al intentar acercarme a ellos me cerraron el paso, levantando con la mano el bastón que llevo a diario.

Al querer salir de entre la multitud, me detuvo un sujeto que dijo ser de la policía; no creyéndolo, opuse resistencia, hasta que otros dos agentes me sujetaron por la espalda, conduciéndome a la comisaría del distrito.

Al ser detenido, dijeron que lo era porque quería agredirle a usted. No puedo creer como con un bastón puede agredirse a una persona situada próximamente a veinte metros y que además iba en automóvil en marcha. Pero así se ha lanzado por la prensa toda, presentando lo ocurrido como un atentado a su digna persona.

Aunque todos periódicos lo rectificaran, y así lo espero, no quedaría satisfecho si no le manifestase que no sólo no profeso las ideas que equivocadamente me han atribuido, sino que además no estoy afiliado a ningún centro político; y por lo que atañe a usted particularmente, no me inspira más sentimiento que una admiración profunda a su reconocido talento y un gran respeto a su eminente personalidad.

Con este deplorable motivo tengo el honor de ofrecerme a sus órdenes atento seguro servidor que estrecha su mano,

ANTONIO MORALES,

Profesor auxiliar de la Facultad de Medicina de Barcelona.

Vida de Sociedad

Después de predicar muy elocuentemente en las fiestas de Santa Teresa, ha regresado de Pobla de Benifazar nuestro muy querido amigo el ilustre Sr. Canónigo de esta Santa Iglesia Catedral D. José Matamoros.

—En sustitución de D. Luis Corro, recientemente fallecido, ha sido nombrado jefe principal de las oficinas de Correos de Tarragona nuestro apreciado amigo D. Ignacio Fábregues.

Sea enhorabuena.
—Tras breve permanencia en esta ciudad, ha regresado a la Ribera nuestro estimado amigo D. Francisco Segura, ilustrado médico de la partida de la Cava.

—Con toda felicidad ha dado a luz una rolliza y preciosa niña la distinguida y virtuosa señora D.^a Carmen de Montagut, esposa de nuestro excelente amigo D. Antonio Dávalos, digno e ilustrado inspector de la Compañía de ferro carriles del Norte en esta sección.

Hacemos votos por la ventura del recién nacido, enviando a su familia nuestro parabien más cordial por tan fausto acontecimiento.

—Esta tarde ha regresado de Castellón, donde ha pasado algunos días, nuestro distinguido amigo D. Juan Bautista Martínez, canónigo penitenciario de esta santa iglesia catedral.

—En Castellón nuestro respetable amigo el Muy Il.^{re}. Canónigo Magistral D. Pascual López, rector del Real Seminario Conciliar.

—Ha llegado, procedente de Tarragona, nuestro querido amigo D. Ramiro Pascual, ilustrado ingeniero de la Sociedad de Riegos y Fuerza del Ebro, encargado de la inspección de aquella empresa en esta provincia.

NOTICIAS

Haciéndonos eco de quejas formuladas por vecinos de esta ciudad abonados a la empresa de la fábrica de energía eléctrica, nos hemos acercado a la dirección técnica para poder tratar con conocimiento el asunto, resultando nuestras gestiones completamente satisfactorias para el público.

La causa de alguna deficiencia que se nota en el alumbrado obedece a que como quiera que aún no está construida la caseta transformadora del Rastro, que se hará así que se efectúe el tendido del cable subterráneo de alta tensión de la calle de Cervantes al Rastro, cuyas obras empezarán esta semana, resulta que se ha de tomar la energía de la caseta de la plazuela de Baños, con lo cual es el alumbrado algo escaso en algunas horas en la calle de Moncada.

Como se ve, esta deficiencia no es permanente, sino puramente transitoria, como no podría menos de ocurrir tratándose de una fábrica que no tiene completamente terminadas las instalaciones complementarias, pero en las que la buena voluntad procura y procurará atender a las indicaciones del público activando en lo posible las aludidas obras.

Dentro de breves días se exhibirá al público en el elegante y favorecido teatro del Balneario la grandiosa

película histórica «Los últimos días de Pompeya», que tan brillante éxito ha alcanzado en los principales cines del mundo y que constituirá un verdadero acontecimiento.

Durante la mañana de hoy el río ha seguido decreciendo, faltando solo metro y medio para recobrar el nivel de los días anteriores.

Tomás HOMEDES

Médico Homeópata
Ex-médico numerario
de los Hospitales homeopatas de Barcelona
Consulta de 10 a 12 y de 6 a 7
Merced, 5 principal

El sábado por la noche ingresó solemnemente en los calabozos del cuartelillo e hizo manifestaciones de carácter lírico una mujer amiga de Baco que había cogido una merluza de las de arroba, adquirida en un establecimiento de vinicultura.

El *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra* publica las siguientes reales órdenes:

Disponiendo que queden dispensados de la preparación del certificado de aptitud que previene el art. 273 de la ley de reclutamiento los mozos del reemplazo de este año acogidos a la reducción del servicio en filas que acrediten haber solicitado o soliciten antes del 1.º de Enero próximo el ingreso como alumnos en escuelas de instrucción militar.

Se ha dispuesto que en las Juntas locales de primera enseñanza de capitales de provincia o pueblos de más de 10.000 almas figure un maestro de escuela privada, en la forma establecida en el número 6 del artículo segundo del Real decreto de 7 de Febrero de 1908, quedando modificado en esta parte el artículo 11 del de 5 de Mayo último.

Dicen de Marsá que la cosecha de uva de este año ha sido muy inferior a la del pasado.

El vino recolectado tiene excelentes condiciones. La uva se pagó a 16 pesetas los 100 Kilogramos.

Aunque la caída de aceituna fué importante, queda todavía en los árboles fruto abundante.

Anteayer mañana salieron de Barcelona, en un tren especial organizado por la Compañía internacional de coches-camas, el resto de los peregrinos argentinos que llegaron en el «Reina Victoria Eugenia».

Se dirigen a Tolón, Pau, Lourdes, París, Milán, Florencia y Roma.

J. Ballester

Médico-oculista
de los hospitales de la Princesa y general de Madrid
CONSULTA DE 10 A 1 LA GENIA

Ayer por la tarde falleció en esta ciudad tras penosísima dolencia soportada con cristiana resignación y habiendo recibido los auxilios espirituales, nuestro respetable amigo el conocido notario de esta ciudad don Félix Olesa, persona que por sus relevantes prendas personales se había

granjeado numerosas relaciones y amistades bien arraigadas.

El acto de su entierro, verificado esta tarde, se ha visto concurridísimo, asistiendo nutridas representaciones de autoridades, colegio de abogados, notarios y muchísimas personas de diferentes clases sociales. Evidenciándose con ello el general sentimiento causado por la desgracia.

Reciba su atribulada familia nuestro pésame más sentido.

R. I. P.

Se ha fijado en 7.573 reclutas las fuerzas navales de España para el próximo año de 1914, evidentemente aumentadas con motivo del incremento adquirido por nuestra marina de guerra.

Con ello será doble el número de marineros de esta matrícula a los que corresponderá servir en la Armada.

Los individuos sujetos al servicio militar residentes en este término municipal pasarán la revista anual corriente durante los meses de Noviembre y Diciembre en la forma siguiente:

1.º Los que no tengan instrucción militar, ante el Jefe de la Caja n.º 73.
2.º Los que la hayan recibido, ante el Jefe del Batallón de segunda Reserva, n.º 73, ambos organismos establecidos en el cuartel de Santo Domingo de esta ciudad.

Dicha revista tendrá lugar diariamente de nueve a trece.

Quedando advertidos que, con arreglo a lo prevenido en el artículo 316 de la Ley de Reclutamiento y reemplazo del Ejército, los individuos que dejen de pasar la revista anual, viajen o cambien de residencia sin dar el conocimiento debido, serán castigados con multas de 25 a 250 pesetas en la primera falta, de 50 a 500 en la segunda y de 100 a 1.000 en los demás casos, sufriendo la prisión subsidiaria que corresponda si resultaren insolventes.

El reputado Dr. Balari, de Barcelona, primer médico Oxipata en España que cuenta en la Ciudad Condal y en Madrid con clínicas de Oxipatia, aprovechará una breve estancia en esta ciudad y recibirá en consulta a todas aquellas personas que quieran saber si pueden ser curables con el Oxipathor. Los días 1 y 2 de Noviembre próximo de 9 a 12 de la mañana, en la Fonda de París.

Para atender debidamente a las necesidades originadas en el servicio sanitario de la Península con motivo del numeroso personal de oficiales médicos del cuerpo de Sanidad Militar destinado al ejército de África, el Rey de acuerdo con el Consejo de Ministros, ha resuelto:

Podrán ser nombrados médicos provisionales del ejército las clases e individuos de tropa que sean licenciados o doctores en Medicina, cualquiera que sea su situación militar y reemplazo, con la obligación de servir en filas durante igual tiempo que los de su mismo cuerpo y reemplazo.

Dichos nombramientos quedarán limitados al número de plazas vacantes, o que por ausencia de los oficiales médicos de plantilla existan sin cubrir, sin que esta medida de carácter

TARJETAS POSTALES

Inmenso y variado surtido en la Librería y Papelería de

FRANCISCO BIARNES

Ciudad y Pasaje Franquet

TORTOSA

HOTEL BARCELONESA

DE

JOSÉ GARCÍA

Establecimiento del primer orden, situado en el sitio más céntrico de esta ciudad. Habitaciones espaciosas y ventiladas, luz eléctrica. Servicio especial en cubiertos y a la carta. Especialidad en banquetes. Carruajes del Hotel a la llegada de todos los trenes.

Calle | den Carbó, núm. 2 — Tortosa
Teléfono. 49.

Disponible

MADRES

LA

DENTICINA ANTONIO OLIVERES

Es la salvación y desarrollo de los Niños, les facilita el habeo (Baba), brotan fuertes dentaduras, extingue la diarrea y los vómitos, le evita los empaches y las indigestiones, mata los lombrices (Gusanos) aparte de que los robustece y fortifica de día en día.

ARCA REGISTRADA

De venta en todas las Farmacias y Droguerías

Desconfiad de las imitaciones

Exigid por marca el NIÑO

Disponible

TIP. "A SOCIAL CATOLICA" A. C. BIARNES

EL BRUCH

ASOCIACION MUTUA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA

Domicilio social: Concepción, 14, 1.º REUS

Fin de la asociación

La asociación EL BRUCH permite crear o constituir un dote para los hijos, una herencia para la familia, y en particular un capital para los masrimonios que piensan en el día de mañana, en que la soledad de uno de los dos puede dejarlos en la suma miseria.

La Unión hace la fuerza. Todos para uno. Uno para todos.

Pólizas pagadas hasta la fecha 14, las cuales pagaron desde su ingreso los asociados, 314'90 pesetas, y percibieron sus herederos, de EL BRUCH, 6.722'00 pesetas.

Cuotas aseguradas: 1.542 pesetas; forman un capital incrito de 1.542'000 pesetas.

Representante en esta plaza y Delegado general del Distrito de Tortosa:

D. MANUEL BERENGUER, calle Obispo Aznar, n.º 3, Platería

Cobrador: J. Páfila

(Anuncio aprobado por la Comisaría General de Seguros).

ESCUELA MILITAR

Reina Victoria

A los mozos del reemplazo de 1914

Con objeto de que puedan acogerse a los beneficios de la reducción de tiempo de servicio en filas y demás ventajas que concede la nueva ley de reclutamiento, es indispensable que antes del sorteo (tercer domingo de Febrero) posean el certificado de instrucción, que deberán acompañar a la carta de pago, para que les sea admitido el depósito de la cantidad.

A este fin, la Academia REINA VICTORIA, única que está facultada en esta ciudad para la expedición de dichos certificados, abre una nueva matrícula para el curso que empezará el día 1.º del próximo mes de Septiembre.

Para más informes y matrículas dirigirse a dicha Academia, calle de Gil de Federich (antes Ancha), n.º 6, de 12 a 13 los días laborables de 11 a 13 los festivos.

